

2025-06-17

Pemex adeuda 3,000 millones de pesos a empresas constructoras

Autor: Samanta Escobar

Género: Nota Informativa

<https://www.eleconomista.com.mx/econohabitat/pemex-adeuda-3-000-millones-pesos-empresas-constructoras-20250617-764122.html>

La deuda que tiene Petróleos Mexicanos (Pemex) con empresas afiliadas a la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) asciende a 3,000 millones de pesos, lo que ha puesto en riesgo de quiebra a algunas de ellas.

De acuerdo con Luis Rafael Méndez Jaled, presidente nacional de la CMIC, este monto es el que se tiene comprobable hasta ahora, pero la deuda podría ascender a 7,000 millones de pesos.

"El tema de Pemex está muy delicado, pero hay muchas empresas que no quieren dar su información. Muchísimas familias están a punto de quedarse sin empleo, los empresarios ya no pueden sostener esto", comentó en conferencia de prensa.

Asimismo, añadió que algunos empresarios han tenido que empeñar sus pertenencias para cubrir el salario base de sus trabajadores.

La CMIC ha registrado alrededor de 310 facturas y evidencias de los pagos pendientes de Pemex con sus empresas afiliadas, la mayoría con una antigüedad de 12 meses.

La región más afectada es la del Corredor Transístmico, especialmente en los estados de Oaxaca (Salina Cruz) y Veracruz (Coatzacoalcos).

Plantean esquema de pagos

Como parte de las alternativas para resolver la deuda de Pemex con las empresas constructoras, CMIC planteó un esquema de pagos mensuales.

"Hacemos un llamado a la presidenta para que nos ayude, inclusive si (la deuda se cubre) en cuestión de pagos, no hay problema, los empresarios son muy resilientes", declaró Méndez Jaled.

Asimismo, recalcó que podrían existir condonaciones momentáneas de impuestos mientras se regularizan las finanzas de las empresas.

Respecto a la confianza del sector privado de la construcción para colaborar en obras del gobierno, especialmente para el programa de vivienda, Méndez Jaled refirió que se han realizado mesas de trabajo con Octavio Romero, director general del Infonavit y exdirector de Pemex.

Si bien, los afiliados de la CMIC participarán en el desarrollo habitacional con la empresa filial del instituto, el presidente refirió que todavía no hay claridad del proceso.

"Aún no es está caminando como se debe, hay muchas regiones todavía sin la claridad. No tenemos los lineamientos de operación, pero normalmente eso tarda, se lleva su tiempo", apuntó.